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Abstract (en)
The method involves folding a single flexible material web (1) in the longitudinal direction and connecting the superposed layers(3) together so that
at least one section of the web forms a tubular member. The individual folded edges of the tube are cut at least in part and then tubular sections
of predetermined length are cut off from the web. The outer layers are folded back around the opening of the tube and the layer inbetween are
shortened and a sealing element applied to these ends to contact the outer layers. After the outer layers are moved back the shorter ends are closed
and each fixed on the outer layer and then predetermined areas of the superposed layers of the tubular section are bonded together. Independent
claim describes flexible packaging with the upper ends of the side folds closed by separate seals.

Abstract (de)
Es ist ein Verfahren zur Herstellung eines Packmittels aus einem flexiblen Material vorgesehen, insbesondere zur Herstellung eines
Seitenfaltenbeutels aus Kunststoffolie, bei dem erfindungsgemäß eine einzelne flexible Materialbahn (1) in Längsrichtung gefaltet wird,
aufeinanderliegende Lagen (3) der gefalteten Materialbahn stoffschlüssig miteinander verbunden wurden und zumindest ein Abschnitt der
Materialbahn als Schlauchstück (17) ausgebildet wird, einzelne Faltkanten (7,8,9) der als Schlauchstück ausgebildeten Materialbahn wenigstens
teilweise geschnitten und, Schlauchstücke vorbestimmter Länge von der Materialbahn abgeschnitten werden. Anschließend werden im Bereich
mindestens einer Öffnung des Schlauchstückes dessen äußere Lagen (10,11) umgelegt und dazwischen befindliche Lagen (13,14) des Materials
gekürzt, auf die Enden der gekürzten Lagen ein Dichtelement (20) aufgegeben und mit einer der äußeren Lagen in Kontakt gebracht, und nach
dem Zurückführen der äußeren Lagen werden die gekürzten Enden verschlossen und an einer jeweiligen äußeren Lage fixiert und vorbestimmte
Bereiche aufeinanderliegender Lagen des Schlauchstückes stoffschlüssig miteinander verbunden.
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